



ASSEMBLÉE
NATIONALE

GabrielSERVILLE
Député de Guyane

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

Paris, le 22 novembre 2017

Madame la ministre,

J'attire votre attention sur la situation d'urgence dans laquelle se trouve l'aéroport de Cayenne Felix-Eboué qui ne pourra plus accueillir de vol, sauf urgence, entre 21h et 8h du matin dès le 1^{er} décembre prochain.

En effet, face au déficit chronique de contrôleurs aériens, qui sont passés de 24 à 12 à assurer le service, la Direction Générale de l'Aviation Civile n'est plus en mesure d'assurer pleinement sa mission de service public en Guyane. Aussi, décision a été prise de ne plus autoriser les atterrissages et décollages à Cayenne entre 21h et 8h du matin.

Si des raisons évidentes de sécurité motivent cette décision, elle aura des conséquences lourdes non seulement sur l'équilibre financier de la plateforme Félix Eboué mais également pour l'ensemble de l'économie guyanaise.

En effet, la compagnie Surinam Airways, qui relie la Guyane au Surinam et à Belém, au Brésil, trois par semaine, ne sera plus en mesure d'assurer ses vols. Des perturbations sur le départ vers Paris programmé à 20:30 par la compagnie Air Caraïbes, et qui souffre déjà de retards chroniques en raison du sous-effectif des services de police et de douane à Orly, sont également à prévoir.

Ainsi, la Guyane, qui pâtie déjà de son enclavement et de la faiblesse des dessertes aériennes vers les pays voisins va se retrouver coupée du Surinam et avec une unique fréquence hebdomadaire vers Belém, ce qui interdira tout flux de passagers affaires entre les deux villes.

Madame la ministre, une solution doit rapidement être trouvée afin de permettre à la plateforme aéroportuaire de retrouver un fonctionnement normal dans les meilleurs délais, quitte à mobiliser, de façon provisoire et exceptionnelle, les contrôleurs d'aéronautique de l'armée déjà présents sur la base de Cayenne.

Aussi, j'ai l'honneur de solliciter un rendez-vous de travail auprès de vous ou de votre cabinet afin d'échanger sur ce dossier et sur les différentes solutions qui doivent permettre une sortie rapide de cette crise.

Veillez agréer, Madame la ministre, ma plus haute considération.

Gabriel SERVILLE

Elisabeth BORNE

Ministre chargée des transports